

Xúquer Viu pide una reducción de las extracciones de la Mancha Oriental

El colectivo ecologista presenta una moción con alegaciones al Plan Hidrológico del Júcar Exige que aumenten «significativamente» los caudales ecológicos previstos en el borrador

18.09.2013 | 01:01

A. CALATAYUD VALENCIA Xúquer Viu reclamó ayer una reducción de las extracciones del acuífero de la Mancha Oriental que autoriza el borrador del nuevo Plan Hidrológico del Júcar. Los ecologistas presentaron una moción en la que plantean posibles alegaciones al borrador del Plan Hidrológico del Júcar y donde pidieron que cese la sobreexplotación de este acuífero, que, a su juicio, constituye «el principal problema del Júcar, en lo que respecta a la disminución de su caudal en las últimas décadas». Asimismo, exigieron que los caudales ecológicos del río y de l'Albufera se aumenten «significativamente».

La intención de Xúquer Viu es presentar su moción en los ayuntamientos de la Ribera, así como a los partidos que forman parte de la Mesa

por el Júcar para que hagan llegar las resoluciones que en ella plantea a la Confederación Hidrográfica como alegaciones al plan, que se encuentra actualmente en fase de exposición pública y cuya aprobación definitiva está prevista para principios de 2014. Según denunció, el borrador del Plan del Júcar «no resuelve los principales problemas del Júcar y vuelve a repetir los mismos errores del plan de 1998, cuando se repartió más agua de la que había en la cuenca del río».

El colectivo destacó que el borrador «planifica la sobreexplotación indefinida» del acuífero de la Mancha Oriental, ya que «deja las cosas exactamente como estaban» en la planificación de 1998. Xúquer Viu criticó que se mantenga esta situación al asignar una cantidad de aguas subterráneas (320 hectómetros cúbicos al año, la misma cantidad fijada en el anterior plan) que supera la capacidad de recarga del acuífero (240 hm³/año).

Los caudales ecológicos son, según Xúquer Viu, «los grandes sacrificados de este plan», ya que los considera «exiguos o inexistentes». Como ejemplo, el colectivo señaló que en el último tramo del río, a partir de l'Assut de la Marquesa, el caudal propuesto es de 0,5 m³/segundo (la mitad de la planteado inicialmente), lo que equivale, añadieron, a dejarlo «prácticamente seco». Pese al incremento del caudal ecológico asignado a l'Albufera (167 hm³/año) recogido en el borrador, los ecologistas apuntaron que este volumen está «muy por debajo de las necesidades reales del lago para su recuperación», que cifran en 250 hm³/año de agua «de buena calidad».

Además, el colectivo reclamó que el nuevo Plan del Júcar cierre la posibilidad de trasvases al Vinalopó desde cualquier punto que no sea l'Assut de la Marquesa y, en todo caso, éstos deberían limitarse, agregaron, a 80 hm³/año. También reivindicaron abastecimientos de agua superficial para la Ribera iguales que los de Albacete, Sagunt o Valencia. Xúquer Viu también explicó que las asignaciones y reservas establecidas por el plan «han de ajustarse a la disponibilidad real, una vez descontados los caudales ecológicos, y no por encima de ellas». En este sentido, recomendaron el plan tenga previstas posibles reducciones de aportaciones hídricas derivadas del cambio climático.



Imagen del Assut de la Marquesa, tras sus obras de rehabilitación. **levante-emv**